

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 75 (1978)
Heft: 8

Rubrik: Billet du président

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Billet du président

Les mauvaises langues affirment que les statistiques sont faites afin de prouver par une solution juste un problème douteux pour ne pas dire faux ! Et pourtant loin de moi la pensée de mettre en doute le travail de nos autorités. Car celles-ci ne se permettront jamais d'établir ou de falsifier des statistiques qui ne correspondraient pas à la réalité, même si ces dernières échappent à la perspicacité du commun des mortels. Ces propos quelque peu désabusés naissent en prenant connaissance du résultat obtenu lors du dernier recensement fédéral du bétail effectué au début de l'année par le Bureau fédéral de statistiques.

Par ce travail, il a été dénombré en Suisse 888 400 vaches (que de lait !), des moutons, plus de deux millions de porcs, beaucoup de poules. Le troupeau de chèvres, en augmentation, se compose de 78 400 têtes, les poneys également sont en nombre plus élevé que lors du dernier recensement en 1973.

Quant à l'apiculture, elle perd de ses adeptes et durant ces cinq dernières années, 1470 personnes ont renoncé à pratiquer l'élevage des abeilles. Si de nombreuses personnes nous abandonnent, je doute beaucoup que leur décision soit dictée par les abeilles elles-mêmes. Mais elle provient plutôt de déconvenues dont les abeilles ne sont pas responsables. Gageons que le temps exécrable de ce printemps ne fait rien de bien pour remonter le moral d'un apiculteur chancelant. Evidemment, nous regrettons ces défections, mais, toujours selon les statistiques citées plus haut, nous constatons, fait réjouissant, que le nombre de colonies ne subit qu'un léger fléchissement de 0,2 %.

Quel est l'apiculteur qui ne serait pas fier et heureux de porter un bel insigne, représentant un signe de ralliement de tous les apiculteurs romands. Ce dernier a été le cauchemar de vos responsable et nous avons remis sur le métier toutes les idées et suggestions émises. Nous nous sommes entourés de personnes compétentes qui ont bien voulu par leurs conseils et capacités professionnelles confectionner un insigne qui a obtenu l'unanimité des voix au sein du Comité SAR.

Dans ce journal, le rédacteur se fait un agréable devoir de vous présenter le cliché en question. La photo est à la grandeur d'exécution, de forme carrée avec coins arrondis. Le sujet principal « la reine sur les alvéoles ». Le dessin est en relief très précis et fortement modelé. Par contre, le filet autour de l'insigne et celui de l'ovale avec les initiales « SAR » en relief également mais plat.



Grandeur
originale



Les deux branches de laurier avec le texte « 25 ans » un peu plus bas sont nettement détachées du fond qui est plat.

L'insigne de société est en métal massif fortement argenté patiné. Celui dédié aux vétérans sera **entièrement doré** avec texte « 25 ans » et le dessus du relief poli.

Selon les assurances du fournisseur nous pouvons lui faire confiance et je suis persuadé que nous aurons un signe de ralliement valable et de bon aloi. Mais il serait regrettable d'imposer une idée aussi généreuse soit-elle. Aussi, je demande instamment aux responsables des fédérations, des sections, à tous les apiculteurs qui s'intéressent au problème qui nous préoccupe de bien vouloir nous faire part de leurs remarques ou peut-être de leur approbation. Votre aide ne peut être que bénéfique pour l'intérêt de tous et celui qui sollicite votre appui vous remercie de votre précieuse collaboration.

Vevey, juillet 1978.

Adrien Paroz.

A vendre **REINES CARNIOLIENNES 1978**, sélectionnées S.A.R., fécondées en station et nucléi.

S'adresser : **Macherel Henri, route de la Granette 25, 1723 Marly,**
tél. (037) 46 51 32.